

Discours – Rétrospective du Programme Jeunesse 2024

Introduction

Bonsoir à toutes et à tous,

C'est avec beaucoup de satisfaction que je me tiens devant vous ce soir pour revenir sur les moments forts du programme jeunesse 2024. Cette année a été marquée par une multitude d'activités passionnantes et de défis relevés, dans l'esprit de progression et de partage. Des valeurs que nous souhaitons transmettre aux jeunes. Que ce soit en ski, en alpinisme ou en escalade, je suis persuadé que nous avons pu offrir à chacun des expériences inoubliables en montagne. Je vous propose donc de revenir ensemble sur les moments marquants de cette belle aventure.

Hiver – Ski et sécurité en montagne

Nous avons démarré l'année avec des cours d'avalanche en janvier, un moment clé pour sensibiliser nos jeunes aux risques en montagne. Ces formations, alliant théorie et pratique, ont été encadrées par des nos moniteurs François mais également par Léo dans sa qualité de guide.

Ensuite, les modules de ski pour débutants ont permis à nos jeunes skieurs de découvrir le ski de randonnée dans des environnements variés, sous la supervision de nos moniteurs passionnés. Un des moments marquants a été la course KIDS avec les chiens d'avalanche, un événement ludique et pédagogique qui a été particulièrement apprécié par tous les participants.

Au mois de février, nos jeunes skieurs ont eu l'opportunité de participer à des sorties comme un week-end à la Brochhütte à ski et une journée d'initiation à la cascade de glace, permettant à certains de franchir un cap en la matière en grimpant notamment en tête.

A Pâques c'est tenu le désormais ultra traditionnel camp de Pâques. Rainer un de nos plus anciens moniteurs s'est mis un point d'honneur d'accompagner les jeunes à la Geltenhütte pour 4 jours. Comme déjà dit en préambule, au groupement jeunesse nous voulons transmettre des valeurs, principalement celles de la progression et du partage. Eh bien chère assemblée, si l'on devait mesurer les jeunes à ces valeurs là on peut allégrement dire qu'ils ont surpassé toute attente possible. Improviser l'animation pour toute la cabane avec la schwytsoise pendue au mur au point de mêler les gardiennes à la soirée n'est pas seulement une preuve que l'esprit de la montagne existe bel et bien encore mais c'est surtout une raison pour notre club d'être plus que fier de notre relève !

L'hiver s'est conclu par des sorties pour skieurs avancés, dont un week-end au Finsteraarhorn. 7 participants, un guide, une aspirante guide, une monitrice et tout le monde au sommet. Cette sortie était non seulement l'occasion pour les jeunes l'occasion de se perfectionner dans un cadre plus technique et varié mais aussi de prouver qu'ils savent autant bien faire de la montagne que mettre l'ambiance à la Geltenhütte. Peu d'OJ peuvent se targuer d'organiser des sorties comme celle-ci. Il est clair qu'il

s'agit d'une sortie exceptionnelle rattaché au projet des plus haut sommets de chaque canton relique du 100ème mais c'est assurément une partie de plus que la jeunesse va bien.

Printemps – De la neige au rocher

Le printemps a marqué une transition de la neige vers le rocher, avec des modules d'escalade débutant par une soirée découverte à Laniac en avril. Cette activité a été un excellent point de départ pour ceux qui souhaitaient s'initier à l'escalade en extérieur. Le module d'escalade a comme à l'habitude été clôturé par une sortie de 2 jours aux Gastlosen avec une nuitée au chalet de Terre Rouge et sa magnifique vue s'étendant des Vanils via Savigny jusqu'au Sattelspitzen. De plus, les sorties trail en soirée ont permis à certains de tester leur endurance tout en profitant de paysages spectaculaires en Gruyère.

Été – L'alpinisme et les grands camps d'aventure

L'été a été l'occasion de se plonger dans des activités plus engagées. Nous avons commencé avec un week-end grandes voies, suivi de sorties d'alpinisme à priori faciles comme le Weissmies. Tous les jeunes rêvent d'être bloqués en cabane pour éviter la rentrée du lundi et bien vœux exaucé. Les pluies diluviennes de l'été passé ont eues raison du chemin d'accès à l'Almagellerhütte, la vallée de Saas coupée du reste du monde et le bus pris dans la rivière débordante. Au final plus de peur que de mal car mis à part une nuit de plus en cabane aucun jeune de blessé, aucun dégât au bus. Mais une belle histoire à raconter et un beau

rappel que malgré tout c'est la nature qui fait la loi et non l'inverse.

Le moment phare de l'été a sans aucun doute été le Camp d'été au Refuge d'Argentière, une immersion totale en montagne pendant une semaine, qui a permis aux participants de vivre pleinement leur passion pour la montagne dans un cadre unique. Je salue ici particulièrement l'engagement de Léo qui en ses qualités de guide ne prends pas seulement l'engagement d'accompagner les jeunes en montagne mais de leur transmettre avec passion et expertise un savoir faire et des valeurs précieuses.

Pour les plus jeunes, la course KIDS – Camp cristaux et piscine a été un grand succès, mêlant découverte de la géologie alpine et moments de détente après l'effort à la piscine du camping.

Les courses KIDS sont des sorties destinées à nos tous jeunes membres accompagnés de leur famille, elles sont depuis maintenant quelques années une facette essentielle de notre programme annuel. Elles ne sont pas uniquement l'occasion de rencontrer nos plus jeunes membres (moins de 10ans dans certains cas) mais également de nouer des contacts avec de futurs moniteurs qui se trouvent cachés par les parents accompagnants leurs enfant. Déjà 3 parents expérimentés dans la pratique de la montagne ont déjà pu être inscrits soit pour réactiver leur formation J+S soit pour démarrer une formation. Un aspect crucial pour la pérennité du groupe de moniteurs

pour le groupement jeunesse. Je tiens ici tout particulièrement à remercier Guillaume et Emilie qui depuis le début de cette initiative assurent une organisation irréprochable pour ces sorties.

Automne – Escalade et découverte

L'automne a débuté par des sorties d'ascension, notamment la Traversée des Gastlosen et le Gros Perré – Vanil Carré, permettant à nos jeunes de se confronter à des terrains variés tout en restant juste derrière la maison.

Le camp d'escalade a également été au rendez-vous, avec le Camp d'automne dans la région de Nice, une expérience riche en découvertes et en aventures. Enfin, l'initiation au dry tooling a permis à certains de se préparer aux défis de l'escalade mixte et de l'alpinisme hivernal.

Sommaire, à nouveau une année riche en aventures. En repassant en revue cette année totalisant 41 courses et 33% de hausse de participation, nous pouvons être fiers de tout ce que nous avons accompli. Le programme jeunesse 2024 a été une véritable réussite, avec des activités variées adaptées à tous les niveaux. Nous avons eu la chance de pouvoir compter sur une équipe de moniteurs passionnés et dévoués, qui ont permis à nos jeunes de progresser dans un cadre sécuritaire et enrichissant.

Je tiens à remercier chaleureusement tous les encadrants et les jeunes participants, sans qui ces moments n'auraient pas été possibles. Grâce à eux, nous avons pu vivre des

aventures exceptionnelles et créer des souvenirs inoubliables.

Rendez-vous l'année prochaine, et d'ici là, je vous souhaite à tous de belles aventures en montagne.